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Gemeinde Flöthe 01.11.2018 
 

N I E D E R S C H R I F T  

über die 11. Sitzung des Rates der Gemeinde Flöthe 
am 01.11.2018 

im Dorfgemeinschaftshaus Groß Flöthe, Westengrasweg 1, 38312 Flöthe OT Groß 
Flöthe 

 
Beginn öffentlicher Teil: 19:02 Uhr 
 
 
Anwesend sind: 
 
Bürgermeister/-in 
 

Hans-Dieter Bassy    
 
Ratsmitglieder 
 

Hannes Bartels    
Michael Eickelberg    
Iris Kirsch    
Christian Lehmberg    
Barbara Puscher    
Karsten Reinecke    
Jörg-Rainer Schumann    
Elke Wolf    
 
von der Verwaltung 
 

Kerstin Anhuth   Oderwald sozial 
Olaf Kosel    
 
Zuhörer 
 

Vertreter der Presse   1 Vertreter der Presse 
Zuhörer im öffentlichen Teil:   3 Zuhörer 
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
Ratsmitglieder 
 

Udo Fuhrmann    
Roswita Reimann    
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Tagesordnung: 
 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, Beschlussfä-

higkeit und Tagesordnung. 
  
 2. Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der 10. Sitzung des Ra-

tes der Gemeinde Flöthe am 17.05.2018. 
  
 3. Berichte über wichtige Angelegenheiten der Verwaltung und Bekanntgabe amtli-

cher Mitteilungen. 
  
 4. Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung. 
  
 5. Dorfregion Samtgemeinde Oderwald; Seniorenwohnkonzept Flöthe 

Vorlage: F-XVIII/035/2018 
  
 6. Baumfällarbeiten "Pfarrkamp", Groß Flöthe; Auftragsvergabe. 

Vorlage: F-XVIII/036/2018 
  
 7. Anschaffung neuer Aufsitzmäher in 2019; Ersatzbeschaffung für Stiga Titan. 

Vorlage: F-XVIII/037/2018 
  
 8. Anschaffung Sonnensegel für den Kindergarten Flöthe im Jahr 2019. 

Vorlage: F-XVIII/038/2018 
  
 9. Einwohnerfragestunde – Allgemeine Themen –. 
  
10. Anfragen. 
  

 
 
 
Punkt 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, Be-

schlussfähigkeit und Tagesordnung. 
 
Herr Bürgermeister Bassy eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung, die 
Beschlussfähigkeit sowie die Tagesordnung fest. 
 
 
 
Punkt 2 Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der 10. Sitzung 

des Rates der Gemeinde Flöthe am 17.05.2018. 
 
Die o. a. Niederschrift wird bei einer Enthaltung einstimmig genehmigt. 
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Punkt 3 Berichte über wichtige Angelegenheiten der Verwaltung und Bekanntgabe 
amtlicher Mitteilungen. 

 
Herr Kosel berichtet, dass 
 
3.1.   die Samtgemeinde Oderwald aufgrund der Zielvereinbarung und der Nachtragszielver-
einbarung nunmehr die Bedarfszuweisungen der Antragsjahre 2017 und 2018 zur finanziel-
len Lage der Rechnungsjahre 2017 und 2018 erhalten hat.  
 
  
Aufgrund der erbrachten Konsolidierungsleistungen der Gemeinde Flöthe (Beschlusslage) 
hat die Gemeinde Flöthe für 2017 einen Betrag in Höhe von 18.000,00 € und für 2018 einen 
Betrag in Höhe von € 28.000,00 € (Grundsteuerbeschluss) erhalten. 
 
Herr Bassy berichtet,  
 
3.2   Herr Bassy bittet die Anwesenden sich von den Plätzen zu erheben. 
 Er stellt fest, dass Herr Gustav Warkehr verstorben ist. Herr Warkehr war von  

1961 bis 1963 Ratsmitglied der Gemeinde Groß Flöthe. Herr Warkehr war später  
bei der Gemeinde Groß Flöthe und anschließend bei der Samtgemeinde Oderwald 
langjährig in der Verwaltung beschäftigt.  
Es folgt eine „Schweigeminute“. 

 
3.3  die Bänke am Dreieck vor dem Schulhof wurden erneuert. 
3.4  Instandsetzung der Fahrbahn „Hinter dem Dorfe“ vor dem Grundstück Müller. 
3.5  Austausch von Pergolahölzern im Kindergarten. 
3.6  Instandsetzung von Zaun, Spielgeräten, sowie Aufstellung einer Bank am  

Spielplatz „Am Nordbach“. 
3.7  Bodenplatten an den Klettertürmen Spielplatz Schulhof erneuert. 
3.8  Flöthe hat keinen Pastor mehr, der in Flöthe seinen Wohnsitz hat. 
3.9  Aktuell gibt es 83 Flüchtlinge in der Samtgemeinde. 
3.10  Es wurden Fahrbahnmarkierungen in den Ortsdurchfahrten Klein  und Groß  

Flöthe durchgeführt. 
3.11  In der Zeit vom 19.-28.07.2019 findet ein Ferienzeltlager der Samtgemeinde  

Oderwald in Räbke statt. 
3.12 Fertigstellung des Fußweges „Auf den Wöhren“ in Eigenleistung der Gemeinde. 
3.13 Erneuerung des Zaunes am Kindergarten auf der Westseite. 
3.14 Aufbau einer Markise außerhalb des Gruppenraumes der Krippe im  

Kindergarten, der Kauf der Markise erfolgte durch Spendengeld des  
Weihnachtsmarktes 2017. 

3.15 Beschluss der Zweckverbandsversammlung Kindergarten, Verlängerung der  
Öffnungszeiten in der Kita Cramme und Flöthe, aufgrund der beschlossenen  
Vorgaben des Land Nds. zur Beitragsfreiheit im Kita-Bereich. 

 
Ratsherr Bartels  
 
3.16 gibt einen Bericht zum Stand der Baumaßnahmen beim Neubau  

des FGH Klein Flöthe. 
 
 
Punkt 4 Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung. 
 
Anfragen von Einwohnern liegen nicht vor. 
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Punkt 5 Dorfregion Samtgemeinde Oderwald; Seniorenwohnkonzept Flöthe 
Vorlage: F-XVIII/035/2018 

 
Herr Bassy erläutert kurz die Verwaltungsvorlage. Er weist auf die früheren Beratungen zu 
diesem Projekt im Rat der Gemeinde Flöthe, die allgemeinen Bedarfsstrukturen, verschiede-
ne Pflegedienstleistungen, die damalige und sicherlich aktuell wieder notwendige Interes-
sensabfrage sowie die möglichen örtlichen Steuerungsprozesse eines „Seniorenwohnprojek-
tes“ hin. 
 
Ratsherr Lehmberg weist darauf hin, dass in den damaligen Beratungen auch die mögliche 
Auslastung einer solchen Einrichtung als nicht ausreichend bewertet worden ist. 
 
Ratsherr Schumann geht auf die Bedarfsbelange und Dienstleistungsbelange wie z. B. Pfle-
gedienst, ärztliche Versorgung und Hausmeisterdienste ein und stellt fest, dass man neben 
den ursprünglichen Investitionskosten (ohne Zuwendungsmöglichkeiten) auch die Bau-
grundbeschaffenheit als kritisch betrachtet hatte. 
Er macht deutlich, dass ein „reines Wohnprojekt“ aus seiner Sicht nicht ausreicht und be-
stimmte Servicestrukturen sichergestellt sein sollten. Er hält eine erneute Prüfung des Pro-
jektes für sinnvoll. 
 
Ratsfrau Kirsch regt an, eine offene Planungsgruppe (Rat und Bevölkerung) zur Projektvor-
bereitung zu bilden. 
 
Ratsherr Bartels hält es für sinnvoll die eigenen Grundzüge (Gesamtkonzept zuzügl. not-
wendiger Mehrleistungen) für ein Seniorenprojekt zu bestimmen, bevor ein Architekturbüro 
eingeschaltet wird. 
 
Herr Bassy spricht sich dafür aus, eine Grobkostenschätzung für vorerst 8 Wohneinheiten 
einzuholen, um vorab eine gewisse Kostenanalyse machen zu können. Gleichzeitig sollte 
auch eine inhaltliche Beratung zu den Projekterwartungen und den damit verbundenen Mög-
lichkeiten im Rahmen der „Dorfregion Oderwald“ entstehen. Er hält eine Kostenvorkalkulati-
on für den dann folgenden Abstimmungsprozess incl. Ist-Analysebetrachtung für unumgäng-
lich. 
 
Herr Bassy gibt bekannt, dass am 14.11.2018, 10.00 Uhr, ein Info-Gespräch zu einem „Se-
niorenwohnprojekt“ in der Gemeinde Wahrenholz stattfindet. Die Gemeinde Wahrenholz hat 
ihr Projekt auch im Zusammenhang mit einer „Dorfregion“ initiiert. 
   
Es folgt eine ausführliche Diskussion zur möglichen Grundstruktur des Projektes mit dem 
Schwerpunkt „Pflege“ im Vergleich zur aktuellen Wohnsituation und im Zusammenhang mit 
möglichen Betreiberkonzepten. 
 
Ratsfrau Wolf stellt fest, dass aktuell recht viele ältere Menschen in großen Häusern (z. T. 
große Grundstücke) wohnen, die unabhängig von einer Pflege ggf. sogar gern in kleinere 
ansprechende Wohneinheiten im eigenen Ort umziehen würden. 
 
 
Der Rat der Gemeinde Flöthe fasst mit 7 Ja-Stimmen bei 2 Nein-Stimmen folgenden Be-
schluss: 

 Die Umsetzung eines Seniorenwohnprojektes in Groß Flöthe wird auf der Basis 
„Dorfregion Oderwald“ erneut geprüft. 
 

 Der Bürgermeister wird ermächtigt, für eine Grobkostenschätzung und einen 
Planungsentwurf ein Architekturbüro zu beauftragen. Die Kosten hierfür wer-
den auf max. 3.000,00 € begrenzt. Der außerplanmäßigen Aufwen-
dung/Auszahlung wird zugestimmt.   
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Punkt 6 Baumfällarbeiten "Pfarrkamp", Groß Flöthe; Auftragsvergabe. 

Vorlage: F-XVIII/036/2018 
 
Ratsherr Bassy schildert kurz den Sachverhalt. 
 
Ratsherr Lehmberg stimmt zu, dass der bisherige „Rettungsversuch“ nicht den gewünschten 
Erfolg hatte und nun eine Entsorgung des Baumes unumgänglich ist..  
 
Der Rat der Gemeinde Flöthe fasst einstimmig folgenden Beschluss: 

 Der Auftrag für die Baumfällung wird der Fa. Peter Bartels, Achim, zum Ange-
botspreis in Höhe von € 1.180,84 erteilt. 

 
 
Punkt 7 Anschaffung neuer Aufsitzmäher in 2019; Ersatzbeschaffung für Stiga 

Titan. 
Vorlage: F-XVIII/037/2018 

 
Herr Bassy erläutert die Verwaltungsvorlage und die Notwendigkeit zur Neuanschaffung. 
 
Der Rat der Gemeinde Flöthe fasst einstimmig folgenden Beschluss: 

 Die Gemeinde Flöthe schafft im Frühjahr 2019 einen neuen Aufsitzmäher an. 
Die Haushaltsmittel (rd. € 25.000,00) sind im Haushaltsplan 2019 zu veranschla-
gen. 

 Der Bürgermeister wird ermächtigt, ein Modell auszuwählen und die Aus-
schreibung fristgerecht vorzubereiten. 

 Der Aufsitzmäher Stiga Titan wird im Zuge der Neuanschaffung verkauft. Der 
Verkauf soll nach Möglichkeit an den Lieferanten eines neuen Aufsitzmähers 
erfolgen.  

 
 
Punkt 8 Anschaffung Sonnensegel für den Kindergarten Flöthe im Jahr 2019. 

Vorlage: F-XVIII/038/2018 
 
Herr Bassy geht kurz auf die Verwaltungsvorlage ein. 
 
Ratsherr Schumann weist auf die Beschattung der Sandspielfläche hin. 
 
Ratsfrau Puscher bestätigt, dass zwischenzeitlich viele Einrichtungen entsprechende Flä-
chen auf ihrem Gelände mit Sonnensegeln ausgestattet haben.  
 
Der Rat der Gemeinde Flöthe fasst einstimmig folgenden Beschluss: 

 Die Kosten für die Anschaffung der Sonnensegel werden im Haushalt 2019 be-
reitgestellt. 

 Der Bürgermeister wird ermächtigt, die Anschaffung auf Basis der vorliegenden 
Kostenkalkulation zu beauftragen 
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Punkt 9 Einwohnerfragestunde – Allgemeine Themen –. 
 
Herr Bassy unterbricht um 19.50 Uhr die Sitzung zur Durchführung der Einwohnerfragestun-
de und eröffnet um 20.01 wieder die Sitzung 
 
 
 
Punkt 10 Anfragen. 
 
10.1  Ratsherr Schumann fragt an, warum der Schaukasten in Klein Flöthe versetzt  

wird. Hierbei handelt es sich um den Schaukasten der Feuerwehr, der nun im Bereich 
des neuen FGH aufgestellt wird. Für allgemeine Aushänge steht der Schaukasten am 
DGH zur Verfügung. 

 
10.2 Ratsfrau Puscher weist auf die notwendige Ausweisung einer neuen „Spiel- und  

Freizeitfläche“ in Klein Flöthe hin. 
Hierzu muss man grundsätzlich ein neues Konzept besprechen. 

 
10.3 Ratsfrau Puscher weist auf die Rutsche auf dem Spielplatz Klein Flöthe hin. 
 
10.4 Ratsfrau Wolf geht auf das Projekt AUNO DOMO (Autonome Dorfmobilität) ein, in 

dem die Nachbarorte Cramme und Leinde „Mitfahrgelegenheiten“ entwickeln, die sich 
auch über die Nachbarorte ausdehnen sollen. Sie regt an, sich mit diesem Projekt zu 
beschäftigen, da auch die Gemeinde Flöthe hier eingebunden werden könnte.  

 
10.5 Herr Bassy gibt folgende Themenhinweise: 
 

- Zustandsbetrachtung der ausgewiesenen Radwege um Flöthe herum. 
Vor-Ort-Termin mit FMI (Feldmarkinteressentschaft) und  
VK (Verkopplungsinteressentschaft). 

 
- Erinnerung an eine Teilnahme an den Arbeitskreissitzungen zur Dorfregion. 

 
- Erstellung einer Dorfentwicklungsliste. 

 
 
 
 
Ende öffentlicher Teil: 20:17 Uhr 
 
Genehmigt und unterschrieben am:  
 
 
 
Bassy  Kosel 
Bürgermeister  Protokollführer 
 
 

Verteiler: 

1. Ratsmitglieder 

2. Protokollbuch 

3. Landkreis Wolfenbüttel 

4. Umlauf 

5. z.d.A.  
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